



## Ofrecen conferencia de Don Juan de Palafox

El museo UPAEP expone la vida y obra de uno de los Obispos más importantes de la ciudad de Puebla.

**cultura** *Contra*



# el Universitario

## UPAEP

PUBLICACIÓN SEMANAL No.487

MIÉRCOLES 26 DE AGOSTO 2009

La Secretaría de Educación Pública del Estado en conjunto con la Universidad renovó el convenio de formación de posgrados para los profesores de los diferentes niveles educativos de Puebla.

Por HUGO QUINTERO

**campus** *pág. 3*



## renuevan convenio SEP-UPAEP

# UPAEP

es la mejor institución particular del estado

El Secretario de Educación Pública del Estado de Puebla, Mtro. Darío Carmona García, inauguró las maestrías del convenio SEP-UPAEP, correspondientes al periodo Otoño 2009.

Por EL UNIVERSITARIO

**campus** *pág. 3*

## Se despide una generación más

Alumna graduada dirigió discurso de despedida para la generación 2006-2009 del bachillerato UPAEP.

Por DANAÉ SANDOVAL MENDOZA

**campus** *pág. 4*



### Sumario

#### Se ofrece plática con el vocero del buró de crédito

El Lic. Miguel Tijerina explicó como funciona y cuál es la utilidad del buró en la vida económica del país.

Por Fanny Palacios Saucedo

**campus** *pág. 7*

#### ¡¡¡Ayúdanos a cuidar tu salud!!!

Para ingresar a la Universidad deberás aplicarte gel.

Por Salud Universitaria

**campus** *pág. 12*

**UPAEP** Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla  
**Santander** UNIVERSIDADES

LA UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL ESTADO DE PUEBLA Y BANCO SANTANDER

Los invita a hacer uso de la SUCURSAL BANCARIA DE LA UPAEP Que está ubicada en la Torre T. Ahí podrás hacer uso de los servicios bancarios que requieras.

¡Un servicio bancario más cerca de ti!

**DA EL PRIMER PASO... Y ESCUCHA**

**ΠΕΛΙΤΙΚΩΝΕΣ**

MARTES - 18:00 HRS

2009 **RENAU** *empresario y cultura*

**RADIO UPAEP** [www.upaep.mx/radio](http://www.upaep.mx/radio)

Cierre de convocatoria 21 de Agosto del 2009

**EXPO CIENCIAS 2009 regional**  
Puebla-Tlaxcala-Oaxaca

**3 - 5 Septiembre**

**UPAEP**

[www.expociencias.net](http://www.expociencias.net)

**UPAEP** **mi biblioteca**

**SERVICIO EXTRAORDINARIO**

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE**  
**8:00 A 16:00 HORAS**

- SALAS DE CONSULTA Y RESERVA PERMANENTE.
- BIBLIOTECA ELECTRÓNICA.
- PUBLICACIONES PERIÓDICAS.
- PRÉSTAMO, RENOVACIÓN Y DEVOLUCIÓN DE LIBROS.

**+** Información más Innovación

**CHRISTUS MUGUERZA** Hospital UPAEP 5 Pte. 715 Col. Centro Puebla Tel. 2 29 81 00

Dirigido a: Especialistas, Médicos Generales, Estudiantes y Enfermeras

**1er. Congreso Médico**

**CHRISTUS MUGUERZA.** Hospital UPAEP

Costo: Médicos \$150.00  
Internos, estudiantes y enfermeras \$100.00  
Taller " vía aérea" \$100.00  
Taller "enfermería" \$50.00

**UPAEP**

Centro Mexicano Libanés  
10, 11 y 12 de Septiembre. 2009.

INFORMES: 01 (222) 2 29 81 00 ext. 1228, 1911, 1602 y 044 22 22 17 06 66  
[carlos.castillo@christusmuguerza.com.mx](mailto:carlos.castillo@christusmuguerza.com.mx)

LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE OKLAHOMA TE INVITA A LA SESION INFORMATIVA DE MBA QUE OFRECE EN DOBLE GRADO CON LA UPAEP.

**TE ESPERAMOS EN EL SALÓN T-250**  
JUEVES 27 DE AGOSTO A 12:00PM

**Diplomado**

EN FORMACIÓN HUMANISTA Y LIDERAZGO

INICIA VIERNES 28 DE AGOSTO

**Las Utopías son realizables**

COSTO:  
PÚBLICO GENERAL \$ 500.00  
MIEMBROS CLAJH \$ 300.00  
AGOSTO - NOVIEMBRE

MAYORES INFORMES:  
JUAN PABLO VILLARREAL BULNES  
[juarpablevillarreal@notsoil.com](mailto:juarpablevillarreal@notsoil.com)  
TEL. 044.22.25.07.41.11

**Taller de Autoconocimiento**

Ponente: Mtra. Xochitl Velasco López  
Lugar: B - 300  
Hora: 14:00 a 15:00  
Fecha: 27/08/09

Informes Lic. María Teresa Salinas/Pool SUA/ [mariaferesa.salinas@upaep.mx](mailto:mariaferesa.salinas@upaep.mx)/ Tel. 2 29 94 00 Ext. 7814

**Grupo Punta**

**CONVOCATORIA GRUPO PUNTA 2009-08-20**  
**¿QUIERES FORMAR PARTE DEL GRUPO PUNTA?**

A toda la Comunidad Universitaria: Rectoría, Vicerrectorías, Directivos de Departamento, Coordinaciones de Programas Académicos, Profesorado, Grupos Estudiantiles y alumnos, se les convoca a elegir a los estudiantes más destacados en sus habilidades de liderazgo para formar parte del Grupo Punta, en este periodo académico de otoño- primavera 2009-2010, que cumplan con los siguientes requisitos:

1. Ser alumno inscrito en cualquier licenciatura (semestre indistinto)
2. Vocación de servicio
3. Tener iniciativa y ser proactivo
4. Ser responsable
5. Compartir valores en congruencia con el ideario de la UPAEP

A los alumnos interesados se les invita a asistir a una de las dos presentaciones del Grupo Punta donde se les explicará el funcionamiento del mismo así como las políticas de admisión. Las presentaciones serán los días **lunes 31 de agosto** y **miércoles 2 de septiembre** a las **2:00 PM**, en el edificio T- 250.

**Te esperamos!**

**El Universitario**

Recuerda que el cierre de edición es el día Jueves, por lo que puedes enviar tu información al departamento de Prensa y Comunicación.

El Universitario se reserva el derecho de edición de la información.



## Directorio

**Director:** Carlos Serafín Olmos López; **Subdirector:** Hugo Abraham Quintero Feria; **Jefe de información:** Fanny Palacios Saucedo; **Jefe de Edición:** María Fernanda Pérez Ariguznaga; **Jefe de Diseño:** Mariam Ruiz García; **Reporteros:** Karen Omaña, Rebeca Reyes, Melissa Barrera, Sara Salazar, Diana Caballero, Helen Carrillo, Bruno Schiavon, María José Flores Lozano, Ingrid Martínez García; **Diseño:** Mario Vázquez, Jorge Acevedo; **Colaboradores:** Luis Uribe, Silvia Rubín; **Fotografía:** Ismael Ramírez Mtz.



## UPAEP, la mejor institución particular de Puebla: SEP

► Inicia la sexta generación de profesores de la SEP que estudian un posgrado en la UPAEP.

POR EL UNIVERSITARIO

Al destacar a la UPAEP como la mejor institución particular de Puebla, el Secretario de Educación Pública del Estado, Mtro. Darío Carmona García, inauguró las maestrías del convenio SEP-UPAEP, correspondientes al periodo Otoño 2009.

En esta ocasión se dio apertura a la sexta generación de profesores de nivel básico, medio superior y superior, quienes se sumarán a estudiar algún posgrado, integrándose así un total de mil 500 alumnos de la SEP inscritos en esta Universidad.

El Secretario destacó el compromiso de ratificar esta alianza educativa al considerar que el convenio SEP-UPAEP ha sido el mejor de todos los programas de posgrado establecidos, por lo cual en la renovación de la firma se sumarán nuevas oportunidades de estudio que la propia Universidad ha propuesto.

El Mtro. Carmona García resaltó la importancia de que los profesores continúen su preparación académica, ejemplo de ello es que en el ciclo escolar 2004-2005 sólo estudiaban un posgrado 90 de ellos y actualmente hay seis mil maestros con esta serie de convenios establecidos que tiene la SEP con las mejores universidades "...el sentido era buscar la mejor opción y la UPAEP es la mejor universidad".

Señaló que esta casa de estudios es una de las primeras instituciones privadas que fueron certificadas por la SEP Federal como Universidad de Excelencia, por lo

cual agradeció que el Rector y su equipo de trabajo interpretaran que abrir el espacio de posgrados para los maestros era un asunto fundamental.

Asimismo exhortó a los maestros a estudiar, aprender, convivir y compartir sus experiencias entre profesores pues ese será el mayor enriquecimiento que tienen y podrán poner en práctica con sus alumnos.

Por su parte el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la UPAEP, dio a conocer que a partir del 2010, mediante el convenio SEP-UPAEP se sumarán las oportunidades de estudiar la Maestría en Tecnologías Educativas y de manera importante y selecta el Doctorado en Pedagogía, mismas que responden a las necesidades de capacitación de los docentes de esta Secretaría.

También destacó que en el estado de Puebla se dio apertura a tres espacios que forman parte de este convenio, concretamente en los Institutos Tecnológicos Superiores de Teziutlán, Zacapoaxtla y Huauchinango, sedes donde se alberga también este programa de posgrados.

Explicó que la alianza SEP-UPAEP es una expresión clara de la segunda y tercera estrategia de la Visión 2015 de esta Institución, donde se ha puesto en marcha un programa innovador, cuya característica es la flexibilidad, capaz de responder a las necesidades en términos de horarios, comunicación y de herramientas tecnológicas que les permitirán mantener un contacto tutorial con sus maestros.

"La SEP y la UPAEP compartimos la creencia de que la formación del maestro es el factor toral, la columna

vertebral de la educación integral y exitosa de las nuevas generaciones, como consecuencia de la prosperidad, del bienestar y bien ser de los poblanos".

El Dr. Miranda López manifestó el compromiso de continuar trabajando en esta alianza donde los docentes y personal administrativo de la SEP tengan la oportunidad de cursar los posgrados de Maestría en Pedagogía con 4 opciones terminales -Intervención Educativa, Dirección Educativa, Docencia Universitaria y Educación Especial-, Maestría en Administración, Maestría en Educación Matemática, y Sistemas Computacionales, seleccionadas para responder a las necesidades de su capacitación.

En su intervención el Dr. Pablo Nuño de la Parra, Vicerrector de Posgrados e Investigación de la UPAEP dio la bienvenida a los alumnos que integran la sexta generación de posgrados del convenio SEP-UPAEP; explicó que la Universidad es una Institución comprometida, formadora de líderes con altos valores humanos y altamente calificados, pero que a su vez promuevan valores universales. "...no para ser el mejor profesionista del mundo, sino ser el mejor profesionista para el mundo, al servicio de los demás".

Durante la inauguración se contó con la presencia de la Mtra. Clara Chilaca Muñoz, Supervisora de la Dirección General de Educación Superior; el Ing. Vicente Pacheco Ceballos, Secretario General de la UPAEP; la Mtra. María Esther Alcántara Gutiérrez, Directora del CIP-UPAEP; y la Mtra. Mónica Cortiglia Bosch, Asesora Académica de Rectoría y de la Junta de Gobierno de la UPAEP.

► A finales de este año saldrán los primeros egresados de dicho proyecto.

## Ratifican Convenio SEP-UPAEP

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO

Con la firma del Mtro. Darío Carmona García, Secretario de Educación Pública del Estado y el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la UPAEP, se revalidó el convenio que estas instituciones tienen en la formación de posgrados para los profesores de los diferentes niveles educativos de Puebla.

El convenio entre SEP y la UPAEP nació en 2006 con los programas académicos de Pedagogía, Dirección Educativa, Educación Especial, Educación Matemática, Administración y Sistemas Computacionales.

Dentro de la ampliación y firma de este convenio se incluyeron nuevos aspectos como lo son el Doctorado en Pedagogía y una Maestría en Tecnología Educativa. Estas dos innovaciones completan la oferta educativa del proyecto; y además permite a los maestros una continuidad; ya que a finales de este año saldrá la primera generación de dicho programa. Y

si lo desean los educadores graduados podrán continuar con un doctorado.

De la primera generación, la distribución a los distintos programas académicos es la siguiente: 17.5% cursan Administración con un enfoque a Instituciones Educativas, 11.6% en Sistemas Computacionales, 12.4% en Educación Matemática y 58.3 en Pedagogía.

"La UPAEP y la SEP compartimos la creencia de que la formación de los maestros es un tema toral, es la columna vertebral de cualquier sistema educativo... esto es lo que permite que las nuevas generaciones realmente puedan llegar mejor preparadas... y es la mejor inversión que puede hacer el país." Puntualizó el Rector.

Es importante señalar que hace cuatro años y medio sólo estudiaban posgrados en Puebla 90 profesores por ciclo escolar. Pero gracias a este convenio y en conjunto a los que ya tiene la SEP con la UDLA, la BUAP, el ITESM Campus Puebla y el INAOE se llegó a



6 mil profesores que están estudiando un posgrado; con la meta de llegar a 10 mil al término de la administración del Mtro. Carmona García.

"Los principales beneficiarios son los alumnos, porque van a recibir a un profesor mejor preparado académicamente", finalizó el Mtro. Darío Carmona.

“Esta renovación y ampliación del convenio nos permitirá a seguir aspirando a mejores resultados en el futuro”:

Rector

## Mares dulces cada vez, salados?

El océano es esencial para la vida en la Tierra ya que ayuda a que el clima sea más moderado, provee muchos minerales de utilidad para los seres vivos y las industrias.

El agua de mar es salada ya que tiene una concentración de sales minerales disueltas entre las que predomina el cloruro sódico, mejor conocido como sal de mesa.

¿Pero como llegan esos minerales al mar? Comienza por el calor del sol, el cual evapora el agua del mar en donde las sales no son arrastradas en el vapor sino son concentradas en el agua. El vapor de agua se combina con otros gases como el dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>) del aire formando ácido carbónico, así que al agua de lluvia adquiere un carácter ácido, las nubes que son desplazadas por el viento llegan a zonas más frías o chocan con las montañas y se precipitan en forma de lluvia, ésta reacciona con las rocas, disolviéndolas y arrastrando sus elementos químicos a los ríos y de éstos al mar.

Ahora este proceso natural se ha convertido en un peligro como consecuencia del calentamiento global. La salinidad del mar está variando con la misma intensidad que el calentamiento global, ésta aumenta en los trópicos y disminuye en los polos, debido a que al aumentar el contenido de gases efecto invernadero en la atmósfera el planeta se calienta lo que induce mayor evaporación del agua y, por lo tanto, mayor salinidad en el agua principalmente del mar y de los océanos.

Expertos en el tema han alertado hoy del riesgo de desaparición de especies marinas lo que impactará en

la cadena alimenticia y ecosistemas perjudicialmente por los cambios en la salinidad y el pH de los océanos derivados del calentamiento del planeta.

Un ejemplo de la salinización de un lago es el Mar Muerto o el lago salado de Utah, el cual por ser un sistema cerrado y por la evaporación del agua contenida en este, se ha saturado de sal a través del tiempo.

Las evaporaciones atlánticas han aumentado entre un 5% y 10% en los últimos 40 años, haciendo cambios en el ciclo del agua que pueden provocar serias consecuencias en el clima global. Esta creciente evaporación provocará un aumento en las lluvias debido a que la atmósfera no puede sostener tanta agua. Si la evaporación ocurre en los trópicos, el agua se vuelve más salada porque el mar pierde volumen, al mismo tiempo que la evaporación aumenta, las lluvias crecen en las latitudes polares haciendo estos mares más dulces. Es muy claro que cada proceso depende del otro, ya que los cambios en la salinidad de los océanos afecta el patrón de lluvias que regula la distribución, la intensidad y la frecuencia de las sequías, de las inundaciones y de las tormentas.

Si la salinidad del mar disminuye en grandes cantidades debido a un incremento de agua dulce en el océano, proveniente del deshielo de los casquetes polares, la circulación oceánica se detendrá y, como consecuencia, se producirá un cambio brusco del clima en el hemisferio Norte.



El pasado miércoles 19 de Agosto el Departamento de Programas Internacionales organizó el primer OPEN HOUSE de este periodo Otoño 2009 donde más de 300 alumnos visitaron los diferentes stands.

El lugar del evento fue la explanada del Edificio T, donde hubo mesas divididas por continente, en cada una de ellas los alumnos UPAEP que ya viajaron por medio de los intercambios de la Universidad platicaron con los alumnos interesados en vivir una experiencia Internacional.

Durante el evento los alumnos conocieron las opciones con las que cuenta la UPAEP para estudiar en el extranjero con base a su carrera, el semestre que cursan y su conocimiento de una lengua externa.

La Coordinación de Movilidad Estudiantil les resaltó a los estudiantes lo siguiente:

- El proceso de intercambio debes hacerlo mínimo el semestre previo a tu partida.
- Si quieres irte en Primavera, debes entregar tus documentos en Agosto.
- Si quieres irte en Verano u Otoño, debes entregar tus documentos a finales de Enero.

¿Qué esperas para vivir una experiencia internacional? El Departamento de Programas Internacionales cuenta con más de 44 destinos que puedes aprovechar, si requieres mayor información acude a la planta baja del edificio A o acude al segundo evento que se realizará en Octubre.

### Aplicación de cuestionarios psicopedagógicos ALUMNOS DE NUEVO INGRESO

HORA	CARRERAS	HORA	CARRERAS
09:00	Arquitectura Diseño Gráfico Cine y Producción Audiovisual Diseño y Producción Publicitaria	13:00	Ingeniería Biónica Ingeniería Industrial Ingeniería Electrónica Ingeniería de Software Ingeniería Mecatrónica Tecnologías de Información Ingeniería en Diseño Automotriz Ingeniería en Computación y Sistemas Ingeniería en Manufactura de Autopartes
10:00	Ingeniería Civil Ingeniería Química Ingeniería Ambiental Ingeniería en Agronomía Ingeniería en Biotecnología Medicina Veterinaria y Zootecnia	14:00	Economía Gastronomía Mercadotecnia Comercio Internacional Contaduría y Alta Dirección Administración de Empresas Administración de Instituciones Administración Financiera y Bursátil
11:00	Filosofía Psicología Pedagogía Humanidades	15:00	Medicina
12:00	Derecho Periodismo Comunicación Ciencias Políticas Relaciones Internacionales	16:00	Nutrición Enfermería Fisioterapia Odontología Premedicina

!!!SI NO HAS PRESENTADO LOS CUESTIONARIOS, ESTA ES LA ÚLTIMA OPORTUNIDAD!!!

Fecha: 1° septiembre

Lugar: Centro Universitario de Cómputo (CUC)



## Universidad Popular Autónoma Del Estado De Puebla Departamento De Estudios De Lengua Y Cultura

El Departamento de Estudios de Lengua y Cultura de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, a través del Programa de Lengua y Pensamiento Crítico:

### CONVOCA

A docentes de todas las áreas en Instituciones de Educación Superior a la:

### SEGUNDAS JORNADAS DE INTERCAMBIO DOCENTE SOBRE LECTURA Y ESCRITURA EN LA UNIVERSIDAD

que se llevarán a cabo el día 22 y 23 de abril del 2010, Día Internacional del Libro y de Derecho de Autor.

#### Objetivo:

Ofrecer un espacio para el intercambio de experiencias, propuestas didácticas, reflexiones e investigación que propicien mejores resultados en el proceso de enseñanza y de aprendizaje de los estudiantes.

#### Categorías:

- ▶ Narración y comentario de una experiencia docente. Invitamos a los maestros de las diferentes disciplinas y carreras que compartan sus vivencias del aula universitaria acerca de la enseñanza y el aprendizaje de la lectura, la escritura y la comunicación oral en su materia. La narración y comentario de experiencia docente será un texto libre, de no más de 2 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos, doble espacio, que presente las observaciones y reflexiones del profesor, con la finalidad de poner en la mesa la problemática y las reflexiones para suscitar un diálogo al respecto.
- ▶ Propuestas didácticas concretas acerca de la enseñanza y el aprendizaje de la lectura, la escritura y la comunicación oral en una materia universitaria concreta. El texto tendrá una extensión máxima de 10 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos, doble espacio y contemplará las siguientes partes:
  - Planteamiento de la situación concreta de la que se desprende la necesidad de aplicar una estrategia didáctica.
  - Presentación de la estrategia que se ha aplicado, incluyendo la fundamentación teórica correspondiente.
  - Método de aplicación de la estrategia.
  - Resultados.
  - Discusión en la que se delimita el alcance de la estrategia y se esbozan perspectivas.
  - Bibliografía.
- ▶ Presentación de investigaciones acerca de la enseñanza y el aprendizaje de la lectura, la escritura y la comunicación oral en la universidad. El texto tendrá una extensión máxima de 10 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos, doble espacio y contemplará las siguientes partes:
  - Introducción.
  - Marco teórico.
  - Metodología.
  - Resultados.
  - Discusión.
  - Bibliografía.
- ▶ Reflexiones desde diferentes perspectivas acerca de la enseñanza y el aprendizaje de la lectura, la escritura y la comunicación oral en la universidad (filosofía, sociología, pedagogía, literatura, comunicación y periodismo, diseño gráfico y publicitario, historia, etc.) El texto será un ensayo expositivo o argumentativo con una extensión máxima de 10 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos.
- ▶ Presentación de ensayos de estudiantes de Lengua y Pensamiento Crítico II. El texto será un ensayo argumentativo de divulgación de un tema relacionado con la carrera del estudiante. La extensión máxima será de 10 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos y tendrá las siguientes partes:
  - Introducción.
  - Apartado 1.
  - Apartado 2.
  - Conclusión.
  - Bibliografía.

#### CONFERENCIA MAGISTRAL

Próximamente se confirmará el nombre del conferencista.

#### BASES

De los participantes y los asistentes.

SE RECOMIENDA REALIZAR EL REGISTRO EN LÍNEA (sitio electrónico por confirmar en la segunda circular).

\* Docentes de instituciones de educación superior, públicas y privadas,

\* Estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado.

#### COSTOS:

	Internos	Externos	Estudiantes
Ponentes	\$100	\$150	\$50
Asistentes	\$200	\$250	\$100

Los asistentes y ponentes internos deberán llenar la ficha de registro en línea y pagar en el CAE (proyecto 21503-290) hasta el 22 de febrero 2010.

Los asistentes y ponentes externos deberán llenar la ficha de registro en línea, realizar el pago en HSBC a nombre de Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, A.C., clave del servicio 5011, referencia 21503290 y enviar la ficha del pago escaneada hasta el 22 de febrero 2010 a la dirección [jornadasescrituralectura@upaep.mx](mailto:jornadasescrituralectura@upaep.mx)

#### SEDE

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla  
Colonia Santiago, 21 Sur, 1103, Puebla

#### INFORMES

Departamento de Estudios de Lengua y Cultura, Programa de Lengua y Pensamiento Crítico.  
Teléfono (01222) 229 94 00 Ext.7162, María Todorova, Silvia Rubín, Berenice Silva.  
[jornadasescrituralectura@upaep.mx](mailto:jornadasescrituralectura@upaep.mx)

#### FECHAS IMPORTANTES:

31 de agosto 2009	Los ponentes deberán enviar los resúmenes de sus trabajos, junto con una breve nota biográfica y datos de contacto (máximo 500 palabras para la nota biográfica y el resumen, con tipo de fuente Arial en tamaño 12, espacio sencillo). Después de esta fecha no se considerarán más propuestas.
11 de septiembre 2009	El Comité Organizador solicitará los textos completos.
4 de enero 2010	Los ponentes deberán enviar los textos completos de sus trabajos (máximo 10 cuartillas, con tipo de fuente Arial en tamaño de 12 puntos, doble espacio). Los trabajos enviados después de esta fecha no serán considerados.
2 de marzo 2010	El Comité Organizador enviará la confirmación a los autores, cuyos trabajos hayan sido aceptados y solicitará la ficha de pago y las presentaciones en Power Point.
29 de marzo 2010	Los ponentes deberán enviar sus presentaciones en Power Point y la ficha de pago. El ponente que no envíe su ficha de pago no participará en el evento. En caso de no proporcionar la presentación en Power Point hasta la fecha indicada, no contará con apoyos visuales el día de su exposición.
<b>Notas:</b>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Todos los trabajos aceptados se publicarán en las memorias electrónicas de la II Jornada de Intercambio Docente "Lectura y escritura en la Universidad", pero solamente 6 serán seleccionados para darles lectura en las mesas de discusión. Todos los autores recibirán reconocimiento, programa con los resúmenes de todos los trabajos y una copia digital de las memorias electrónicas.</li> <li>• Todos los asistentes recibirán constancia de participación.</li> <li>• No se leerán ponencias en ausencia del autor.</li> <li>• Se aceptarán trabajos en coautoría de un máximo de dos personas</li> </ul>	

## Arranca actividades El Bachillerato UPAEP-Cholula



POR VERÓNICA FERNIZA GARCÍA

La creación del plantel en Cholula es otra meta lograda por la UPAEP y mediante la ceremonia de inicio de curso, se llevó a cabo la inauguración oficial del mismo. Dicho evento contó con la presencia de Lic. Francisco Emmelhainz Naveda, Presidente de la Junta de Gobierno de la UPAEP; el Rector Dr. Alfredo Miranda López; el Lic. Raúl Cerón Muñoz, Secretario del Ayuntamiento de San Pedro Cholula, padres de familia y alumnos.

Se inició con la celebración de la eucaristía y bendición de las instalaciones, para seguir con el acto cívico de Honores a la Bandera e Himno Nacional, en las que estuvo presente el Batallón del Ejército Militar.

El Lic. Carlos Ortiz Rosas, Director General de Bachilleratos UPAEP se dirigió a los miembros que conforman este proyecto, exhortándolos a trabajar arduamente para seguir creciendo, mejorando y conservar a la UPAEP como una de las universidades y bachilleratos más importantes del estado.

Para concluir dicha inauguración, el Dr. Alfredo Miranda dio su agradecimiento a todos los que trabajaron en este proyecto y motivó a los jóvenes alumnos que "sean buscadores especializados de la verdad y del saber, tengan hambre de conocimiento, tenacidad para alcanzarlo, siempre con visión de servicio y a favor de la humanidad".

## EXPERIENCIA INTERNACIONAL

### NUESTROS TESTIMONIALES...



**ORLANDO, FLORIDA.** Angelina Huerta, *International College Program Disney*

Mi nombre es Angelina Huerta y estoy en Orlando, Florida, haciendo el "International College Program" de Disney. Sólo quiero decir que es una experiencia que me ha cambiado la vida por completo, he aprendido a trabajar y a ser responsable, he salido y conocido muchas personas, me he dado cuenta de una realidad diferente y he reafirmado lo importante que es para mí la familia. Trabajo en un hotel que se llama

"GRAND FLORIDIAN", en la recepción, y puedo decir que en estos últimos seis meses he aprendido demasiado, estoy segura de que esta experiencia me abrirá muchas puertas en el futuro. Creo que es uno de los programas más divertidos en el que se puede conocer a gente de todo el mundo, dicen que antes de venir, "dejamos nuestras casas para venir a vivir con extraños, ahora puedo decir que dejo a mi "familia" para regresar a casa." Disney es una oportunidad como ninguna y daría lo que fuera por volver a vivirla.



**CURITIBIA, BRASIL.** Rey Lezama, *Diseño y Producción Publicitaria*

PComo todo mundo, sólo pensaba en Europa y Estados Unidos como primeras opciones, nunca creí que estudiar en Sudamérica sería una experiencia tan maravillosa. Pero finalmente me di cuenta de lo equivocado que estaba. Conseguí

estudiar en Brasil, uno de los países más diversos y multiculturales que existen. Mi bienvenida fue en Rio de Janeiro, donde tuve un curso intensivo de portugués en la Pontificia Universidade Católica do Rio de Janeiro y donde conocí a la mayor parte de mis mejores amigos de intercambio. Un mes después, en febrero, entré a clases en la ciudad de Curitiba, al sur del país; ahí tuve experiencias totalmente nuevas, tanto académicas como personales, desde aprender a lavar ropa a mano hasta la muerte de mi laptop, pasando por comidas en un restaurante del gobierno. Obviamente hubo momentos de alegría y de tristeza, pero al final, estoy muy orgulloso de haber elegido ese país. Ahora que estoy de vuelta en México, me doy cuenta lo mucho que crecí como persona en estos seis meses. Definitivamente recomiendo a todos vivir la experiencia del intercambio académico, será de mucha ayuda en sus vidas, como lo fue para mí.

## COUNTRY FACTS

### FRANCE Culture...



#### HIGHER EDUCATION

Currently, over 75 percent of eighteen-year-olds earn the baccalauréat, which qualifies them for admission to universities. Other options for students holding bacs are the two-year Instituts Universitaires de Technologie (IUT), which offer the Diplôme

Universitaire de Technologie. Alternately, those students who meet the strict requirements may take two years of classes préparatoires that prepare them for the concours or entrance examination to the highly competitive grandes écoles. Grandes écoles are prestigious and well-funded institutions with three-year programs to train students for careers in engineering, business, public administration, teaching and a few other fields.



#### FOOD

University restaurants-restau-u's are administered by C.R.O.U.S. As a student with a C.R.O.U.S. Card, you are entitled to a subsidized rate of about 2.29 Euro. A typical meal consists of an hors-d'oeuvre, a plate of meat or fish with vegetables, a salad, and cheese

or a sweet. Drinks are served at a moderate price. Students should note that some restau-u's close on weekends so they should expect to cook in their dormitory or find a restau-u that is open, which may be farther away. Should you want to venture away from the cafeteria food, there are restaurants everywhere offering a wide variety of fare at a wide range of prices.

You can drink the water. Any water that is not drinkable will be clearly marked eau non potable. If you want a glass of ice water with your meal, you'll have to ask for de l'eau avec de la glace. Most French people prefer mineral water (l'eau minerale). Soda is more expensive than mineral water.

## STUDY ABROAD

### Estudia en FRANCIA...

#### UNIVERSIDADES:

ISEP Institut d'Etudes Politiques de Rennes, ISEP Lille III (Université Charles de Gaulle), ISEP Pierre Mendès France (Université de Grenoble II), ISEP Université d'Angers, ISEP Université de Caen, ISEP Université de Franche-Comté, ISEP Université de Nantes, ISEP Université de Nice, ISEP Université de Rennes 1, ISEP Université de Rennes 2 (Haute-Bretagne), ISEP Université du Havre, ISEP Université Jean Monnet de Saint-Etienne, ISEP Université Paul Cézanne (Aix-Marseille III), ISEP Université Paul Valéry (Montpellier III), CB- Université Catholique de Lyon, CB- Université de Paris X, Nanterre, CB- L'Institut français de Mécanique Avancée IFMA, CB- Versailles Saint Quentin - en Yvelines.

**ISEP verano (Isep-V):** El consorcio también ofrece programas de verano en diferentes sitios, para estudiar un idioma o algún área de especialización, en ambas modalidades: recíproca y directa.

**Programas de estudio de la lengua (L):** Estos programas permiten que el alumno aproveche su verano estudiando una lengua en el extranjero (inglés, francés, alemán, chino). El periodo del programa puede ser desde 4 semanas a 12 meses.

### ¿Quieres irte de intercambio en Primavera 2009?

Recibimos tus postulaciones del 31 de agosto al 4 de septiembre.

## OCTUBRE

### PRÓXIMO OPEN HOUSE

Infórmate sobre las oportunidades de vivir una Experiencia Internacional

**¡No Faltes!**

#### INFORMES

Mónica Ramos

Study Abroad Coordinator

2299498 - 2299400 ext 7732

intercam@upaep.mx

www.upaep.mx/internationalprograms

## Crédito Educativo *FINES-Santander,* ahora en la UPAEP

► Es una oportunidad para continuar estudiando la segunda mitad de su carrera.  
► Se establecerá en la UPAEP una sucursal universitaria para realización de trámites bancarios.

POR EL UNIVERSITARIO

La UPAEP abre sus puertas al Banco Santander mediante el nuevo crédito educativo FINES-Santander, cuya oportunidad es permitir a los jóvenes tener acceso a una educación superior de calidad vía el financiamiento de la colegiatura, informó la Mtra. María de los Angeles Sánchez Saavedra, Tesorera General de la UPAEP.

La alianza FINES y Santander, desarrolla un producto con características únicas que permite financiar la colegiatura para ser cubierta una vez egresado el alumno; sus factores claves son: flujos muy bajos durante la etapa de estudio, atención personalizada, personal especializado en las universidades y respuesta en 5 días hábiles.

FINES es una sociedad dedicada al Financiamiento para la Educación Superior, y actualmente se encuentra instalada en la Universidad de Monterrey, Universidad Regiomontana, Universidad Panamericana, el ITESM, Universidad Anáhuac, Universidad del Mayab, CETYS Mexicali, y ahora en la UPAEP.

Esta alianza establece la apertura de una sucursal universitaria dentro del propio campus central donde los ejecutivos brindarán atención personalizada y calificada: Un grupo de profesionales dedicados exclusivamente a la comuni-



dad universitaria, seguridad: Los pagos que se hacen en las Sucursal Universitaria minimizan el riesgo para el cliente al no tener que salir de su Universidad, y comodidad: Se pueden realizar operaciones bancarias de cualquier tipo sólo para el colectivo Universitario.

El crédito Educativo FINES-Santander da hasta ocho años de financiamiento a partir de la mitad de la carrera, durante los primeros tres años se pagarán montos muy bajos, pagos fijos, sin comisión por apertura y seguro de vida gratis, tasa fija del 12.90% anual, sin garantías, respuesta de solici-

tud en 5 días, se otorga línea de crédito y cuenta de débito sin comisiones ni saldos mínimos, todo esto mediante atención personalizada de profesionales especializados dentro de la propia Universidad.

Para que el alumno sea acreditado deberá cumplir como requisito: ser mexicano entre 18 y 24 años, estar al corriente en el pago de colegiaturas, promedio mínimo de 8.0, estar cursando la segunda mitad de su carrera, aplica a todas las carreras a excepción de (medicina y odontología) y tener una carta de aceptación por parte de la Universidad. El padre o tutor fun-

girá como obligado solidario, entregando comprobante de ingresos, ser mexicano entre 25 y 63 años, ingresos netos 4 veces el pago mensual solicitado, capacidad de pago (se podrá incluir el ingreso del cónyuge), dos años con empleo sostenido, y tener un buen buró de crédito.

En la inauguración del Banco Santander - UPAEP, se contó con la presencia de las siguientes autoridades, por parte de Grupo Santander:

Ing. Alfonso Núñez Vázquez  
Director Ejecutivo BEI Regional Sur  
Lic. Maribel Saldierna Hinojosa  
Director Banca de Institución Región Sur Santander.

Ing. Arturo Genda Quiroz  
Director Regional de Banca de Individuos y PyMES Santander.

Ing. Alejandro Nava Aceves  
Director Zona Puebla Norte Santander  
Por parte de la UPAEP  
Dr. Alfredo Miranda López  
Rector de la UPAEP

Mtro. Gonzalo Gómez Collado  
Director de Finanzas e Informática  
Dn. Francisco Enmelhainz Naveda  
Presidente de la Junta de Gobierno de la UPAEP

## Vocero del Buró de Crédito se dirige a los universitarios

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

Ante más de 150 universitarios de diversas licenciaturas, la Escuela de contaduría y Alta dirección y la Escuela de Administración Financiera y Bursátil de la UPAEP presentó la conferencia "Funciones del buró de crédito, su relación con los solicitantes y con los jóvenes emprendedores", impartida por el Lic. Miguel Tijerina Schon, Vocero oficial del Buró de Crédito, donde se abordaron diversos temas acerca de cómo opera el mismo y cuál es su utilidad en la vida económica del país.

Durante su discurso, el Lic. Tijerina comparó la situación entre México y los Estados Unidos en cuestiones financieras además de explicar la importancia de un buen historial crediticio en la evolución de la vida

de cualquier universitario, y la influencia que tiene en la obtención de diversos servicios futuros como un seguro de gastos médicos o créditos inmobiliarios.

Temas de actualidad como la crisis sanitaria y económica que vive México fue comparada con la que se vivió en el año de 1994 con el objetivo de crear conciencia en los estudiantes acerca de la importancia de un buen manejo de sus ingresos y gastos diarios.

Para finalizar la plática el vocero Miguel Tijerina dirigió a los universitarios presentes algunos consejos de como mantener buenas calificaciones, crear un historial bancario estable y aprender más de dos idiomas para tener un futuro exitoso, ya que como afirmó "actualmente el mundo esta muy competido y ahora que tienen el sartén por el mango, deben manejarlo bien".





Administración de Empresas



Tecnologías de la Información



Relaciones Internacionales



Psicología



Periodismo



Economía



Administración Financiera



Agronomía



Pedagogía



Mercadotecnia



Ingeniería Mecatrónica



Medicina Veterinaria y Zootecnia



Medicina



Ingeniería Química



Ingeniería Ambiental



Gastronomía



Enfermería



## Mesas Directivas

Creadas con el objetivo de Promover la integración, formación y participación de la población estudiantil que representan y contribuir en el mejoramiento de su carrera, las sociedades de alumnos son cuerpos intermedios entre la dirección de la carrera (Coordinador Académico, Catedráticos, personal Administrativo) y todos los alumnos de sus respectivas escuelas o facultades. Son organismos autónomos en cuanto a las actividades que realizan a favor de sus carreras, siempre que éstas no vayan en contra de las disposiciones de sus autoridades, el ideario y reglamento de la UPAEP. Al inicio de su gestión, la cual terminará en Verano de 2010, las Mesas Directivas ofrecen a la comunidad: Talleres, Conferencias Magistrales, Mesas de Análisis, Congresos, Seminarios, Concursos, Cursos debates, torneos Internos, actividades recreativas, colectas, rifas, viajes y visitas industriales, Noche Mexicana, Concurso de Ofrendas Convivencias, Campamentos, etc.

Si requieres más información acerca de la Mesa Directiva de tu carrera, contacta al **Departamento de Grupos Estudiantiles**, extensiones 7418, 7119 y 7590 ó a los correos: [carlos.garcia@upaep.mx](mailto:carlos.garcia@upaep.mx), [jesus.moreno@upaep.mx](mailto:jesus.moreno@upaep.mx), [nancyanabell.alvarez@upaep.mx](mailto:nancyanabell.alvarez@upaep.mx)



Diseño y Producción Publicitaria



Diseño Gráfico



Derecho



Contaduría y Alta Dirección



Comercio Internacional



Filosofía



Ciencias Políticas



Administración de Instituciones



Ciencias de la Comunicación



Arquitectura

## Felicidades egresados de bachillerato UPAEP



Todo hombre tiene derecho a la educación, y aquellos que tienen derecho a la educación superior, deben ser los primeros en el servicio humilde que fructifique en la educación del Pueblo. Contra el orgullo estilista se afirma que el hombre educado no es el que sabe más, sino el que es mejor.

Con esta frase del ideario UPAEP, tengo el honor de dirigir unas palabras de despedida a la generación 2006-2009 y a nombre de mis compañeros quiero agradecer a nuestros directivos, titulares, catedráticos, personal administrativo y padres de familia que nos acompañan, porque gracias a su apoyo culminamos hoy nuestros estudios de bachillerato.

Quiero empezar con una breve reflexión que sin duda me marcó a lo largo de la preparatoria y me mostró que nada es importante. En alguna parte de la historia, un rey convocó a un concurso para ganar la mano de su hija; aquel arquero capaz de lograr que su flecha cruzara el río más grande de la región, sería el ganador. Todos los interesados practicaron horas y horas para poder lograrlo y cuando llegó el momento, ninguna flecha lograba atravesar más allá de la mitad del gran río, entonces un arquero sorprendió a todos pues su flecha no sólo logró cruzar el río inmenso, sino que su flecha se perdió en el horizonte; todos intrigados le preguntaron que cómo pudo realizar semejante hazaña y él simplemente contestó: "Ustedes practicaban para lograr que su flecha atravesara el río, pero yo siempre intenté que mi flecha llegara al Sol"

Con lo anterior quiero decir que a veces la vida nos muestra retos que parecen importantes, hazañas ante las cuales nos sentimos muy pequeños y en ocasiones parece que todo está perdido, pues pensamos que seremos incapaces de lograr nuestras metas; pero compañeros, a lo largo de nuestro bachillerato hemos aprendido que aunque estemos solos contra el mundo y nos sintamos cansados y débiles, dentro de

nosotros está la fortaleza necesaria para salir adelante y demostramos a nosotros mismos o a cualquier persona que podemos hacer cualquier cosa que nos proponamos y salir victoriosos.

Sé que sin duda han existido ocasiones en las cuales nuestros objetivos se han visto frustrados, pero qué sería de nuestro existir sin poder decir que a pesar de las derrotas pudimos levantarnos; particularmente considero que un hombre no es grande porque nunca se ha caído, sino porque cada vez que se cae logra levantarse.

Mis padres me dijeron alguna vez que se aprende más de los fracasos que de las victorias, porque en el fracaso se encuentra la esencia de las personas y la entereza que tiene para reponerse y continuar, además, en las situaciones más adversas, salen a la luz nuestros héroes, las mejores ideas, pensamientos, avances científicos, proyectos y realidades.

Como es bien sabido por todos nosotros, el lema de nuestra institución, la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla -UPAEP- es: "Crear corrientes de pensamiento y formar líderes que transformen a la sociedad" Y tengo la plena certeza, que en nuestra generación, la generación 2006-2009, estamos las personas que México y el mundo necesita para la construcción de un lugar, un entorno y una realidad mejor.

De nosotros depende, compañeros, erguir un país donde no reine la mediocridad y el conformismo sino la tenacidad, la perseverancia y la voluntad, donde seremos el México del "ya mérito" y convertir entonces a nuestra nación en un país de primer mundo, donde las ideas a medias se concretan y se convierten en hechos, pues somos una nación inundada de ganar y excelentes ideas.

Todos y cada uno de nosotros, al concluir nuestros estudios de bachillerato, tenemos ya las herramientas

básicas para enfrentarnos a un mundo que cada vez es más competitivo y globalizado, donde sólo los más preparados tienen las mejores oportunidades y en donde no hay cabida para decir "no puedo".

Aprender algo significa entrar en contacto con un mundo desconocido, en donde las cosas más simples, son las más extraordinarias y en la siguiente etapa de nuestras vidas, la universidad, nos formaremos como profesionistas y creo que un punto clave es no tener miedo a equivocarse, hay que atreverse a cambiar, desafiar, no temer a los retos y si es necesario insistir una y otra vez, y saber que es necesario ser humilde para aprender; a veces hay que reconocer que nos equivocamos, pero hay que tener paciencia para encontrar el momento exacto, analizando las causas de nuestros errores e intentarlo con más fuerza.

Quizá habrá ocasiones donde sólo nosotros mismos entendamos nuestras decisiones, entonces hay que acordarnos de lo que queremos y tomar nuestras decisiones con coraje, desprendimiento y a veces con una cierta dosis de locura.

Compañeros de generación, es inevitable decir que éste no es el fin, sino el comienzo, así que aprovechemos todo lo que está a nuestro alcance para ser mejores de lo que somos, teniendo fe, una gran convicción, firmeza, coraje y honestidad, pues tenemos el compromiso moral y social de ser mejores; mejores estudiantes, mejores profesionistas, mejores hijos, mejores personas, mejores mexicanos. En nuestras manos está el cambio y estoy segura que siempre, siempre, se puede cambiar y mejorar a pesar de que parezca imposible.

Porque el mundo está en manos de aquellos que tiene el coraje de soñar y de correr riesgos de vivir sus sueños.

Felicidades y éxito para todos.



DANAÉ SANDOVAL MENDOZA  
BACHILLERATO UPAEP SANTIAGO 1- HUMANIDADES  
"A"



**Campo de Pruebas**  
17 de agosto AL 4 de septiembre

SELECCIÓN	HORARIO DE ENTRENAMIENTO	DIAS DE ENTRENAMIENTO	LUGAR DE ENTRENAMIENTO	ENTRENADOR	CONTACTO
ATLETISMO FEMENIL VARONIL	14:00 a 16:00 horas	Lunes a Viernes	Pista del Parque Ecológico	Mtro. Julio Cesar Durán Victoria	atletismo@upaep.mx
BASQUETBOL FEMENIL	13:00 a 15:00 horas	Lunes a Viernes	Gimnasio "El Nido", Campus Central UPAEP	CP Javier Alonso Ceniceros González	basquet@upaep.mx
BASQUETBOL VARONIL	18:00 a 20:00 horas	Lunes a Viernes	Gimnasio "J", Campus Central UPAEP	CP Javier Alonso Ceniceros González	basquet@upaep.mx
FUTBOL RAPIDO FEMENIL	15:00 a 17:00 horas	Lunes a Viernes	Cancha Campus Central UPAEP	Prof. Raúl Posadas Vivando	futbol.rapido@upaep.mx
FUTBOL RAPIDO VARONIL	13:00 a 15:00 horas	Lunes a Viernes	Cancha Campus Central UPAEP	Prof. Raúl Posadas Vivando	futbol.rapido@upaep.mx
FUTBOL SOCCER FEMENIL	14:30 a 16:30 horas	Martes a Viernes	CIU UPAEP ( Blvd. Diaz Ordaz Fraccionamiento. Real de Santaclara, Sin Numero)	Prof. Víctor Hugo Ruiz	soccer.femenil@upaep.mx
FUTBOL SOCCER VARONIL	13:30 a 16:30 horas	Martes a Viernes	CIU UPAEP ( Blvd. Diaz Ordaz Fraccionamiento. Real de Santaclara, Sin Numero)	Prof. Patricio Martínez Jiménez	soccer.varonil@upaep.mx
NATACION FEMENIL Y VARONIL	15:00 a 18:00 horas	Lunes a Viernes	Alberca Campus Central UPAEP	Prof. Raymundo Larios	natacion@upaep.mx
TAE KWON DO FEMENIL Y VARONIL	19:00 a 21:00 horas	Lunes a Viernes	Gimnasio "J", Campus Central UPAEP	LCI Héctor Castro Bello	taekwondo@upaep.mx
TENIS FEMENIL	11:00 A 13:00 horas	Lunes a Viernes	Canchas Campus Central UPAEP	Prof. Andrés Díaz Medina	tenis@upaep.mx
TENIS VARONIL	13:00 a 15:00 horas	Lunes a Viernes	Canchas Campus Central UPAEP	prof. andrés Díaz Medina	tenis@upaep.mx
VOLEIBOL FEMENIL	15:00 a 17:00 horas	Lunes a Viernes	Gimnasio "El Nido", Campus Central UPAEP	Prof. Luis Alberto Ordoñez Sepúlveda	voleibol@upaep.mx
VOLEIBOL VARONIL	17:00 a 19:00 horas	Lunes a Viernes	Gimnasio "El Nido", Campus Central UPAEP	Prof. Luis Alberto Ordoñez Sepúlveda	voleibol@upaep.mx

Desde el nido

## Intramuros abre telón

POR HUGO QUINTERO

La espera terminó, un nuevo curso escolar ha comenzado y con ello las actividades deportivas. Para empezar el deporte más popular en su categoría de rápido abre telón con el ya tradicional torneo intramuros. Las inscripciones están abiertas y si quieres armar tu equipo, Fernando de León Guevara, Coordinador de Torneos Intramuros está a tu servicio en el "Nido de las Águilas". La opción está abierta tanto para la rama varonil como femenil.

Y hablando de fútbol, tal vez muchos no sepan que en las aulas de la UPAEP desfila Pablo Aja, estudiante de Ciencias de la Comunicación y jugador que milita en las filas del Puebla de la Franja; y él no es el único "camotero" que ha pisado la Universidad, en un pasado no muy lejano Sergio "Samba" Rosas también estudió en nuestra Universidad.

Pasando a otra información y para todos aquellos seguidores de las "Águilas" de baloncesto; las actividades de los representativos varonil y femenil empezarán el próximo 25 de septiembre en la Duela de "El Nido" contra el UIC y el ITESM Campus Edo. de México, respectivamente. Las féminas buscarán dar ese último pasito que les faltó el torneo anterior cuando perdieron la final ante las Aztecas de la UDLA; en tanto los varones intentarán mejorar su tercer lugar conseguido en la tierra de la machaca, el cabrito y el Cerro de la Silla.

Por el momento es todo mis estimados compañeros, les deseo un Periodo de Otoño 2009 lleno de éxitos y, esperamos que las cosas marchen bien para todos los representativos universitarios, que el tenis por fin dé el salto, que el *Tae Kwon Do* se mantenga triunfante, que el fútbol se consolide y que el baloncesto nos vuelva a dar un título para la ya gloriosa vitrina emplumada.

Hasta la Próxima.

## CLASES DEPORTIVAS

Águilas UPAEP



### NATACIÓN

Lunes a Viernes  
7:00 a 19:00 hrs.  
Sábados  
8:00 a 17:00 hrs.

\$ 1467.

### TENIS

3 Clases: Lunes,  
Miércoles y Viernes  
\$1886.

2 Clases: Martes y  
Jueves \$1257.

1 Clase: los Sábados  
\$629.

\$ 943.

### MULTITRAINING

Martes, Miércoles  
y Jueves  
8:00 a 9:00 hrs.  
12:00 a 13:00 hrs.  
16:00 a 17:00 hrs.  
18:00 a 19:00 hrs.

### GIMNASIO DE PESAS

CUPO  
COMPLETO



\$ 992.



### TAE KWON DO

Martes, Miércoles  
y Jueves  
8:00 a 9:00 hrs.

### CUOTAS PERIODO OTOÑO 2009

Informes e inscripciones: Promoción Deportiva UPAEP/ [miguelangel.lopez01@upaep.mx](mailto:miguelangel.lopez01@upaep.mx) / Tel 229-94-20 ó Ext 7420.

Nota: Los grupos de Tenis tiene un cupo limitado, favor de consultar horarios y lugares disponibles. La natación al 50% si te inscribes a cualquier taller deportivo, no aplica para proeduca. Los precios en la presente son para universitarios.

## Un Hombre humilde, energético y controvertido

POR KAREN OMAÑA

Con el objetivo de conocer a uno de los pilares de la historia poblana, el Arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, Asesor Cultural de la UPAEP, presentó la vida y obra de Don Juan de Palafox y Mendoza, en la Sala Francisco de Vitoria.

Don Juan de Palafox nació en Fitero, provincia de España, en el año de 1600. El Obispo de Puebla vio su primera luz como resultado de un amor furtivo. Su madre al percatarse de que estaba embarazada decidió esconderse en la provincia de Fitero para evitar un escándalo en la sociedad. Al nacer, Juan de Palafox fue depositado en un canasto de ropa sucia con la intención de abandonarlo en el río. Sin embargo, uno de los administradores del lugar, se percató de lo que se estaba cometiendo y se hizo cargo de él.

Sus primeros estudios los realizó en la Compañía de Jesús, orden que tiempo después en la Nueva España se convertiría en su enemiga. Palafox tenía un excelente trato con el Rey Felipe IV y con el Duque de Olivares, lo

que lo llevó a ser nombrado Marqués de Ariza, consejero de guerra del Rey, entre otros cargos. Tiempo después estos personajes serían impulsores de su llegada a México, como Obispo de Puebla de los Ángeles en el periodo 1640-1649.

A su llegada Juan de Palafox se encontró con la inesperada noticia de que sería Virrey interino de la Nueva España, nombramiento que recibe en la presencia del entonces mandatario de la colonia española; un mes después se convierte en Arzobispo de México.

Debido a su carácter serio y enérgico, tuvo poca aceptación en el pueblo Azteca; esas confrontaciones lo obligaron a renunciar, e inmediatamente se condujo a la Ciudad de Puebla para ocuparse de lleno al Obispado Poblano.

Durante su estadía en la Ciudad de los Ángeles, impuso licencias a los Sacerdotes para la administración de los sacramentos, tales como pedir permisos seculares para bautizos y casamientos, los integrantes de las órdenes tenían que aprender una lengua indígena y un posgrado en el colegio de San



A su cargo se concluyó la construcción de la Catedral Poblana

Don Juan de Palafox Obispo de Puebla entre 1640 y 1649

Pablo. La orden que lo apoyaba eran las "Carmelitas", sin embargo la Compañía de Jesús no aceptó estas nuevas órdenes; originando conflictos que no pararían hasta la muerte del mismo Palafox. Un ejemplo claro de ello fue la persecución a cargo de los Jesuitas; lo que ocasionó que Don Juan escapara a la Hacienda de San José Chiapa durante 5 meses, hasta ser librado de toda culpa y apoyado por el rey de España.

Antes de su regreso a la Madre Patria, el Obispo poblano concluyó la construcción de la Catedral Angelopolitana el 18 de abril de 1649. Posteriormente, los Jesuitas persuaden a la

Santa Inquisición para que en tiempos venideros en la ciudad de Puebla y muchos otros lugares quedara prohibida la reproducción de imágenes de este controvertido religioso.

Finalmente Juan de Palafox y Mendoza, falleció en 1659, toda su fortuna es repartida al pueblo pobre y para su funeral se pide ayuda económica.

"Es uno de los hombres más completos en todos los tiempos, un extraordinario intelectual, clérigo, pastor, un hombre preocupado por los demás y eso lo hace muy distinguido, un hombre político y de Dios", finalizó el Arqueólogo Eduardo Merlo.



POR SARA SALAZAR GRACIDA

Este año Don Juan de Palafox y Mendoza, el Obispo más famoso de toda Puebla, cumple su aniversario luctuoso número 350, por tal motivo el Museo UPAEP junto con el Instituto Nacional de Antropología e Historia organizaron una exposición de su vida y obra titulada "El Venerable Don Juan de Palafox".

En la exposición se encuentran retratos de Palafox que en un tiempo determinado tuvieron que esconderse debido a la inquisición. Una vez que Don Juan se fue a España, se decomisaron todos sus retratos, las estampas, escritos, entre otros objetos, pues era considerado como hereje y proscrito, lo cual a pesar de no ser cierto se hizo toda la requisición de sus pertenencias. Pero la gente que lo apoyaba escondió algunas y gracias a esa acción es que

podieron rescatarse, salir a la luz y muchos años después ser mostrados.

Aparte de contar con retratos de Palafox y Mendoza hechos por diferentes artistas, acompañado de santos o de personas importantes, la exposición también posee ropa eclesiástica que el uso, su capa pluvial, su mitra, su báculo como obispo, el libro que leía todos los días para cumplir con la devoción del breviario, documentos donde escribió poesía, teología y muchos objetos más que forman parte de la historia de este gran personaje.

No pierdas la oportunidad de conocer más a fondo sobre el obispo Don Juan de Palafox, reconocido como uno de los personajes más brillantes del Siglo XVII en la Nueva España y acude a la exhibición temporal en el Museo UPAEP que estará expuesta hasta el 11 de diciembre de 2009.



### ¡¡¡Ayúdanos a cuidar tu salud!!!

**Compañero Universitario.**  
Solicitamos tu colaboración para observar las medidas de prevención para evitar el contagio del Virus de la Influenza



**Primero: Para ingresar a la Universidad, deberás aplicarte Gel**

**Si tienes algún síntoma como:**

- GRIPA**
- CATARRO**
- TOS**
- PIEBRE**
- DOLOR DE CABEZA**
- DOLOR DE CUERPO**

**Acude a Urgencias (Planta Baja del Edificio C)**